

葛川小中学校だより

葛川小・中学校 学校だより 令和3年 7月号 在籍児童・生徒数 38名 7月16日発行

小3, 4 やまのこ学習 6/25



小学校3、4年生は、「やまのこ学習」として、葛川少年自然の家に出かけました。アマゴつかみやウォータービンゴ、もり森クイズラリー、焼き杉によるスプーン作りに取り組みました。葛川の自然を満喫した1日となりました。

地域清掃（小中合同）6/29

6月29日（火）6校時に児童生徒全員で地域清掃に取り組みました。今回は、地域のためにできることをしようと「明王院チーム」「地主神社チーム」に分かれて掃除をしました。

外の掃き掃除から中の拭き掃除まで、中学生がリーダーとなって、下級生に声をかけながら、力を合わせて掃除をしました。普段から何かとお世話になっている地域の皆様への感謝の気持ちを込めて行いました。



交通安全教室実施 7/5



7月5日（月）、小学生を対象に、駐在所の皆様、交通安全協会の皆様、警察の方々に来校いただき、交通安全教室を実施しました。教室で交通安全に関わるお話を聞き、動画を視聴した後、横断歩道を渡る練習やシュミレーターを使った学習をしました。立ち止まって左右の安全確認をし、手をあげて横断することや車のかげにいと運転手からみえにくいので車の周りで遊ばないことなどを教えていただきました。正しい交通ルールを身につけ安全にすごしてほしいと願っています。



葛川・久多協働推進つなげる会



7月9日（金）に、理事の方をお迎えしてKCLプロジェクトのこれまでの活動と今年度の活動計画の発表を行いました。小1、2年は地域調べ、3、4年は地域紹介、6年は陶器作り、メイプルシロップ作り、中1は水力発電、動画、紅花染め、中2はご当地ガチャ、中3はびわ湖イカダ旅について説明を行い、理事の皆様からご意見、ご感想をいただきました。

びわ湖イカダ旅 いざ出航へ

7月20日(火)から22日(木・祝)にかけて、中学3年生が、小学4年のころから取り組んでいる「筏流し(いかだながし)」を再現します。



びわ湖には117本の一級河川が流れ込み、周囲の山地を源流としています。安曇川もその1つ、安曇川の上流で育った杉の木を利用して筏を組み、川の流れを利用して木材運搬を行うことを筏流しと言います。筏を運ぶ仕事に従事した人は筏師と呼ばれ、山間における花形の職業でした。時代の流れと共に山間の産業は衰退し、戦後まもなく筏流しも筏師も姿を消しました。しかし、湖西に位置する安曇川流域では、伝説の筏師「シコブチさん」がいくつもの神社に祀られ、独自の水文化「シコブチ信仰」が伝わっています。河童退治の伝承もあります。

この水文化を後世に伝えたい、街に広く発信したいと考え、「KCLプロジェクト」の集大成として今回のイカダ旅を実施することになりました。



- 【日程】7月20日(火) 高島市大溝港出発 9:00
北小松(昼食)、近江舞子浜到着 15:00
7月21日(水) 近江舞子浜発 8:30
青柳浜(昼食)、和邇南浜到着 15:00
7月22日(木・祝) 和邇南浜出発 8:30
真野浜(昼食)、米プラザ到着 13:00
到着セレモニー：場所 道の駅「米プラザ」
7月22日(木・祝) 13:00 ごろ到着
13:00～イカダでテーブルセット作り
14:00～米プラザへの寄贈式

今回のイカダ旅は、本校で取り組んでいる小学校1年生から中学校3年生までのKCLプロジェクトを街に届けるというコンセプトで実施します。お時間をございましたら、ぜひお越しください。

8・9月の主な行事

- 8/2日(月) ○小：すいすい
7日(土)～15日(日) 学校閉校日
30日(月) ○中：宿題確認日、質問教室
31日(火) ○中：宿題確認日、質問教室
- 9/1日(水) 始業式(小中ともに3時間授業)
下校バス：細川バス 11:40
葛川・久多バス 12:00
2日(木) ○中：実力テスト(5時間授業、部活なし、持参弁当)
3日(金) 給食開始、6時間授業
6日(月) 集金日、身体測定、小中合同会議
10日(金) 学校公開日 9:00～10:30
17日(金) 前日準備
18日(土) 運動会
19日(日) (運動会予備日)
21日(火) 振替休日
22日(水) 伊香立児童館来校
24日(金) 避難訓練、小中合同会議
28日(火) ○小：1, 2年校外学習

(※予定が変更になる場合があります。)



「びわ湖の日」シンポジウム



7月11日(日)に6年生4名が、びわこ博物館で行われた「びわ湖の日」40周年記念シンポジウムに参加し、本校の環境学習の取組を発表しました。基調講演では、ココリコの田中直樹さん、気象予報士の片平敦さんから、「びわ湖の日」が生まれた経緯などが紹介され、滋賀の環境についてあらためて考える機会となりました。その後の活動事例報告で、本校の活動である学校林活動や、メイプルシロップ作り、たんぼの稲作と防災学習、琵琶湖学習、稚魚放流、メダカ飼育などについて発表しました。多くの参加者の前で発表することは、とても緊張すると思いますが、4人は、分かりやすく堂々と発表しました。当日の様子がYouTubeで公開されています。検索方法は、びわ湖の日 40周年シンポジウム ユーチューブです。